

勢和小学校だより

発行日：令和7年1月9日 第24号



一生幸せでいたいなら…

～イギリスのことわざから～

イギリスのあることわざです。

「1日だけ幸せでいたいなら、床屋へ行け。」

「一週間だけ幸せでいたいなら、車を買え。」

「一年だけ幸せでいたいなら、家を買え。」

「一生幸せでいたいなら、【 】」



さて、【 】に入ることは何でしょうか。

1月8日の全校集会で子どもたちに問いかけたところ「友だちを作れ」、「家族を持て」等の意見が出ました。するどい意見です。ことわざでは、「正直でいることだ。」と言われていることを伝え、「嘘をついたら嫌われるから。」と、納得しているようでした。

最後に、ことわざにはありませんが、「みんなが、一生幸せでいたいなら」どうすればいいか、確かめると、「元気に挨拶する」、「思いやる」など相手を大切にすることがたくさん出されました。

誰にとっても、ほっとでき、弱音がはけ、困った時に助けてくれる仲間がいる学校を、子どもたちと築いていきます。保護者の皆様、本年もよろしくお願いいたします。

血液型で相手の性格を想像していませんか？

～アンコンシャス・バイアス～

12月7日（土）に開催した学習発表会でSEC人権委員会が提案したアンコンシャス・バイアス。

アンコンシャスとは無意識のことで、バイアスとは偏り・偏見ということから「無意識の思い込み」と言われます。これまでの経験や見聞きしてきたことなど

から生み出されるため、人間誰もが持っているもので、払拭することがなかなかできないようです。

しかし、アンコンシャス・バイアスで対応してしまうと、自分や周りの人の可能性を狭めてしまったり、誰かを傷つけてしまったりする場合があります。

アンコンシャス・バイアスの例を、令和4年に内閣府男女共同参画局が実施したアンケート項目から以下にいくつか紹介します。

○男性は仕事をして家計を支えるべきだ

○女性には女性らしい感性があるものだ

その他、日常生活では、

○血液型で相手の性格を想像する

○話を途中で遮ったり、軽く扱うような態度をとる

○「普通は〇〇だ」「それって常識だろ」と言う

などもアンコンシャス・バイアスです。

SEC人権委員会の提案で、誰もが安心・快適に過ごせるために自分の見方・考え方を振り返るいい機会になったことと思います。

※出典：政府広報オンライン

<https://www.gov-online.go.jp/tokusyu/unconsciousbias/>
男女共同参画局：

https://www.gender.go.jp/research/kenkyu/seibetsu_r04.html



シャープペンシルを使いたい！

児童対象 学校満足度調査の結果から

昨年12月に実施した児童対象満足度調査の自由記述欄に寄せられた「全校遊びがしたい」「自転車通学にして欲しい」などの子どもたちの意見に対し、年末の全校集会で学校としての回答を出しましたが、持ち越した「シャープペンシルの使用」について、本日の全校集会で、その結果と理由を伝えました。

本校で力を入れている「書く」ことにおいては、適切な筆圧で書かせることが大切です。そのため、芯の折れにくい鉛筆を使うことを原則としています。

ただし、社会見学などの校外学習では何本もの鉛筆を持ち出すよりシャープペンシル1本を使った方が便利なことから、クラスの様子やその時の状況で担任が判断していきます。



2月の主な予定

期日	曜	行事予定	期日	曜	行事予定
3	月	ファミリーウィーク 1年おはなし会2限目	20	木	2年おはなし会4限目
7	金	授業参観予備日2・3限 6年おはなし会4限目 SC来校	21	金	4年ブックト-ク3限目 SC来校
11	火	建国記念の日	23	日	天皇誕生日
13	木	3年ブックト-ク5限目	24	月	振替休日
14	金	6年勢和定食つくり 3年生き物観察2~4限 SC来校	28	金	6年生を送る会 SC来校
17	月	5年ブックト-ク6限目			